



### 地域をおこす人々(11)

## 津奈木の名声を高め 頑張り続けるドラゴンチーム

毎年八月十五日の競舟大会は津奈木町の伝統行事としてすっかり定着して参りました。鐘の音に合わせ、漕ぎ手全員の力を結集し、水しぶきをあげて進む姿は大変勇壮で胸踊る思いがします。

この競舟で各地を転戦し、見事上位入賞津奈木の名声を高めているチームを見逃してはなりません。その名は津奈木海龍(ドラゴン)と云います。昭和六十三年大阪で



練習に入り、毎日午後七時から約二時間みっちり練習を積み重ね、またウエイトトレーニングを行ってパワーアップを図っていることと云います。予定されたスケジュー



この立派な成果をあげるには、やはり悩み、苦労があります。第一に選手集めのこと。次に資金面での心配。旅費は町よりの寄附と各種団体や個人からの寄附で賅っている現状です。皆様のご芳志をお願いいたす次第です。チームの面々は実力日本一となり、世界のトップレベルまで進出したいとの大きな夢を持っています。ますます頑張り津奈木の心意気を示してほしいものです。

### ブロンズ

## 「若い女」一九七七

岩野 勇三



所用があり、急ぎ庁舎に駆けこもうとする時、この像が目に入る。「緑と彫刻の町」津奈木には、6点の岩野氏の作品が街路に設置してあるが、私が一番魅了されるのが、この小品である。

若い女性の清楚な美しさが、柔かいフォルムと控え目な動きの中に感じられる。多忙の中「ホッ」とする一瞬だ。

庁舎美術館(31)

### 読書感想文

## 「まっていたいました転校生」を読んで

津奈木小学校三年 釜 辰徳



ぼくはこの本を読んで、明君は十八回も転校してすごいと思いました。明君のお父さんは旅役者で全国をまわるので、二年生の学期まではおじいちゃんの家にあずけられていました。三年生になってから、しばいに出るようになって、それで引っこしを十八回もしています。転校すると、友だちや先生ともわかれなければなら

ぼくは、さいきはもうベテランです。十九回目の転校先は東京の学校でした。その学校では、けんかした友だちと、仲よくなりませんでした。ぼくは、けんかをするのはよくないけど、その後友だちと仲よくできるのは、いいことだと思いました。やっと学校になれたこ

「わかれても友だちだからな。」と、けんかした友だちが言いました。ぼくは、その言葉にジーンときました。明君は、さぞ転校したくなかっただろうと思います。それから明君は七回も転校して、また東京にもどることになりました。わかれた友だちにまた会えるのでうれしかったらうと思います。明君は、教室に入る時、両手でアイサインをしながら入りました。みんなもびびりして、よろこんだらうと思います。でも明君は、五年生になる時、また転校しなければいけないのです。

ぼくは転校しなくていいので、悲しい思いをしていますが、明君のように、友だちとずっと仲よくしていきたいと思っています。

## 銘木紹介 新川土堤の櫨の木



新川土堤に一本のこされた櫨の木

秋が深まり霜が人里に追つくと、津奈木手永の山は真赤に燃えた、といっても過言ではなかった。

元禄十五年(一七〇二)主君の仇を討った大石良雄が他の同志十七名と細川邸に預けられ、厚遇のお札にと、切腹の前に「櫨を栽培したら園益になりましよう」と勧められて始まったという話がある。

肥後藩でも寛文十一年(一六七二)に櫨、楮の仕立方を奨励して

津奈木では、松山だった蛭子山を江戸籠ノ口邸用材に伐られた後櫨楮見縮後藤辰右衛門の努力により櫨が植付けられ、水俣小田代、侍の櫨山につぐ肥後第二の生産量を誇るようになる。

天保十一年(一八四〇)六車八郎の「櫨方御用諸控」によると、蛭子山は更に松を櫨に換え、各地区競って櫨山を仕立てるようになる。

新川土堤防も漸く頑丈となり、天保十二年左右塘筋に三十一本植込むと記録されている。そして年代

### 短歌

宮崎 優選

白波の寄せてさわげる磯浜に釣りたのしみし頃を忘れ得じ 鳥居 保

足立たぬ吾置き去りに時は往くノテウ去り短歌会も終る 篠宮薫れそよかせ 小嶋 正弘

豊かさの故には非らず三反の米作農家もトラクター購う 夏かせに苦しむ吾にクーラーも扇風機も止め妻も耐える 宮崎 優

「ロコモ」歌は一点集中主義で核心が二つに分裂しては統一を欠く 肥後狂句 堀 双岳選

秋立って、裸大将がシャツ買わず 柳 白波

秋立って、虫楽隊に庭貸そう 鳥居 雲波

秋立って、イの一番にかぜもろた 林 万葉

年から年中、喧嘩の種もあるもんね 堀 双岳

ふの良かよ。良か機嫌。一笠二句づつ。十月末日まで。津教委宛。

## ひとりじゃない

福田 信順

「ひとりじゃない」との一枚のポスターが先日、本山より送ってきました。見ると、女子大生がカバンを提げお寺の山門の石段に立って、輝がやかしい希望をみつめてにっこりとほほえんでいる明るい感じのポスターです。

現今の青少年の非行はその極に達し家庭教育、学校教育、社会教育のあり方が問題視されています。その大きな原因の一つは家庭での愛情不足に起因するものと思われ

悲しい自殺者の数は青少年と老人がその大半を占めています。その原因の主なるものは青少年への愛の一声もかけてくれない淋しさ冷たさと又、老人になつての不治の病と心から慰めてくれる人もなく、残り少ない人生に対する失望と

孤独感におそれ、そのどん底につき落されることではないでしょうか。本当に悲しいことですね。何としても青少年に前途洋々たる希望を与え、老人には二度と来ない人生の尊さと生きがいを感じて戴きたいものと思ひます。

最近人道が次第に地に落ちて行く感を受け、物質万能一も二も三も金の時代に落ち込みました。そうかと言って物を大切にすることがと思はばきに非ず、大変粗末にあつかい感謝の気がうすらいで

来てました。物を粗末にする心は人の命もまた人とも思わぬ恐ろしい心につながって来ます。

「無憂華」の巻頭に「生きていこう」とは誇るべきことではない。生きていこう私こそは天地一切のお蔭をこもり生かして戴いていられる私であると言ふことに気がついた時に、思わず両の手が合わされて一切に感謝する心にならされて戴く。そうです。一切のお蔭の中に生かされているのです。「独りじゃない」皆によかれよかれと見守られて、生かされている私であることに早く目ざめたものです。

そこに自づと喜びと感謝の合掌の生活がおとすれてくるものと信じます。